

AFIRMO MONSEÑOR PIÑERA:

# “Toda Posición Rígida Dificulta el Diálogo”

- El presidente de la Conferencia Episcopal comentó planteamiento del Ministro del Interior, Sergio Fernández, de que no se cambiará la Constitución de 1980 y se realizará plebiscito.

“Toda posición rígida me parece que es perjudicial, porque con posiciones rígidas se hace cada vez más difícil el diálogo”, planteó ayer el presidente de la Conferencia Episcopal, Monseñor Bernardino Piñera, al comentar la afirmación del Ministro Sergio Fernández, en el sentido de que la Constitución vigente no será modificada y se efectuará el plebiscito allí contemplado.

Tras recalcar que “no tengo respuesta a esa pregunta porque vengo llegando ayer (anteayer) no más” y “no he leído la respuesta ni en qué circunstancia la hizo”, el prelado indicó “ese es el punto de vista de él ¿no es cierto? Y yo sé muy bien que hay otros que quisieran que se cambiara la Constitución. No estoy en este momento preparado para darle la respuesta que usted me pide”.

Monseñor Piñera dialogó sobre distintos puntos de actualidad nacional con los periodistas, en el curso de una conferencia de prensa donde, junto al secretario general de la Conferencia Episcopal, Monseñor Sergio Contreras, dio a conocer la Carta de Agradecimiento y Compromiso al Santo Padre.

Al ser consultada su opinión frente al uso del artículo octavo de la Constitución para enjuiciar a un sector político del país, indicó que “es un debate muy profundo, si acaso la democracia puede eliminar de su seno, no dejar participar, a quienes se estima no son partidarios de la democracia. Pero no quisiera entrar en ese debate en este momento”.

## DIALOGO Y VIOLENCIA

Dijo también, ante consultas perio-

dísticas, que el diálogo cristiano-marxista se puede producir en distintos lugares y circunstancias y que no se puede reducir un problema tan complejo a un hecho, como el asesinato de un carabinero, “y entonces se acaba todo diálogo. No es así”.

Recalcó que “es evidente que ante la violencia hay momentos en que no caben las palabras. Ante un hecho de violencia no cabe diálogo, pero al margen de los hechos de violencia, al margen de enfrentamiento, siempre se dan momentos y lugares de conversación” y recordó que la Santa Sede participa a nivel mundial en conversaciones a nivel teológico y filosófico entre marxistas y cristianos.

Tras indicar que el diálogo cristiano-marxista es provechoso y conveniente si existen las circunstancias adecuadas, señaló que “eso no quiere decir que todos los problemas que puedan plantearse hoy se puedan resolver a base del diálogo entre cristianos y marxistas”.

El prelado reafirmó, asimismo, su convicción en el diálogo como una instancia de encuentro y de solución de los problemas del hombre, y recordó que el Papa Paulo VI elaboró una Encíclica sobre el tema, “en la cual él mostró que la manera normal de los seres humanos de entenderse entre sí es conversando, por lo tanto, la palabra diálogo tiene un sentido universal”.

“Hay que conversar. La otra alternativa de conversar es agarrarse a bofetadas ¿no es cierto? Entre hombres, o se conversa o se discute, o se pelea pero con palabras o se pelea con golpes. Pero nosotros creemos que debemos conversar con palabras en todos los niveles y en todas las circunstancias”, resaltó.